



El jueves 5 7/3/2002

36525

7483PS - RCO 259050

# La oveja negra del PDC

**W**aldo Mora, hombre de 59 años, fue cracito en la escuela, lugar donde realizó sus estudios primarios y secundarios; es periodista que egresó de la Universidad de Chile, y funcionario de Investigaciones entre 1952 y 1965. En el Gobierno de Frei (padre) comenzó su carrera política, desempeñándose como funcionario de la Contraloría y luego como subdirector de Dirinco (Dirección de Industria y Comercio) hasta 1970. En el gobierno de Allende se desempeñó como Director de Radio Balmaceda y vice-director de la Juventud DC. En 1978 se destaca como uno de los fundadores y Secretario General del Frente de Profesionales DC, cuestión que lo llevó a ser presidente provincial del mismo partido en Santiago Centro, para que unos años más tarde (1991 a 2000) fuera nombrado consejero nacional de su actividad. En diciembre de 1997 fue elegido para el periodo legislativo 1998-2002.

Actualmente en el Congreso Integra distintos comités, como la Especial de Bienes, Minería y Energía y Defensa Nacional, la cual preside. Es autor de varios proyectos de ley, como la modificación de normas sobre identificación ante la autoridad policial, la modificación al Código de Procedimiento Penal, restringiendo el derecho a llamada telefónica en los casos de delitos contemplados en la Ley 19.366, y la interpretación de la facultad de la Dirección del Trabajo para establecer jornadas laborales que excedan de las once horas por día.

En la última elección de diputados salió reelecto con 22,07 por ciento de los escrutinos en el Distrito 3, que agrupa a Tocopilla, María Elena, Ollagüe y San Pedro de Atacama. Esta situación dejó fuera de carrera a la PS Terry Pellarola por un estrecho margen de 8 votos, cuestión respaldada hasta para su propio partido en que daba por perdida su candidatura una vez que la senadora por la Segunda Región, Carmen Frei, denegó públicamente su apoyo a la candidatura de Mora. Esta

situación, aseguran en fuentes partidarias, provocó una mayor tensión interna, porque Mora pretende que el PDC caiga en la lista de Carmen Frei por la supuesta "conducta desleal" y para ello está preparando, con los dirigentes de la zona que lo siguen, una presentación ante la mesa que lidera Adolfo Zaldívar.

**VILENTO, ASTUTO, "RAJADO" OBSEQUIADO Y RESPETADO**

Padre de cuatro hijos y casado por segunda vez, ese conservador diputado no dejado su huella en cada lugar por el cual ha pasado. Lo califican como una persona astuta, que sabe quién es peligroso y quién no, que anda a la defensiva y dice las cosas en el momento oportuno, además de no ser un tipo confiado que aprovecha muy bien las coyunturas. Más de alguna vez ha sido acusado de "prácticas mafiosas" por los funcionarios del Congreso y por algunos parlamentarios. "Piensa una cosa, dice de él, y eso es lo que hace, etc." o no de acuerdo con los intereses del partido o del gabinete". Dada esta característica, y por el hecho ocurrido (internamente) en 1989, cuando Ayala lo batió de su candidatura por motivos "irracionales", no es muy que diga en la DC ni en la Cámara de Diputados. Sin embargo, por acuerdos anteriores a las elecciones, será el próximo jefe de la bancada de su conglomerado.

Caracterizado como una persona agresiva y dispuesta a exigir lo que quiere, su estadia en Radio Chileana como director de "Lo Chileno de Hoy" no pasó inadvertida. La gente que trabajó con él, al recordarlo expresa un cierto rasgo de ironía, asegurando que "los retaba al aire por cosas que no le gustaban o por errores en el trabajo, era agresivo y más pasional que racional, nos pagaba muy poco, pero siempre pagaba, sólo cumplía su rol de jefe y nada más".

"En la Radio Chileana mucha gente dice que 'ganó más de lo que le pagaron' (además de aprender el manejo del negocio de empresario radial), y que dirigiendo el programa deportivo se hizo comentarista. Se fue del medio en 1989 para después adquirir la Radio Santiago, en la cual tenía el programa "Lo Sintonía Azul". Famosos son los episodios riarios de Jujuy, un informante de carnicería que si no se le permitía ingresar al estadio "pagaría un combate en el horno, así no bujo yo", o la vez que en un clásico en la Universidad de Chile y Colo Coló le



apiedonaron su auto nuevo y al saber la noticia empezó a desafiar por la radio a todo el hincha de Colo Colo que quisiera enfrentarlo: "Yo me lo pego con todos", vociferaba.

En fin, la personalidad de Waldo Mora hace que tenga tanto enemigos acérrimos como personas que lo defendan. Así es como lo excusan frente a quienes lo catalogan como indeseable, diciendo que a todos aquellos que se ha descalificado "ha sido con razón y fundamento, 'sólo que es demasiado duro para decir las cosas'".

Cierto dice una fuente cercana al Congreso: "A Mora lo calificaría como temido y conflictivo, pero al mismo tiempo puede pasarse al otro extremo, al ser justo y muy severo. O lo odian o lo respetan".

18 - El Periódico

## La oveja negra del PDC [artículo] Waldo Burgos.

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Burgos, Waldo

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La oveja negra del PDC [artículo] Waldo Burgos.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)